

Bitche

La guerre de 1870 commémorée 150 ans après

En cette année du cent-cinquantième anniversaire de la guerre de 1870 Bitche a commémoré le siège qu'a dû subir la ville sans pour autant être vaincue.

La cité fortifiée n'a pas oublié de célébrer le cent-cinquantième de la guerre de 1870 et du siège tragique qu'elle a subi durant 230 jours d'hiver rigoureux en 1870 lorsque la forteresse fut encerclée et bombardée par des combattants bavarois fermement décidés à la faire céder rapidement (lire notre article page 14). «**Ce fait d'armes, pénible et meurtrier, est le seul de la guerre de 1870 à ne pas s'être soldé par une défaite française. A ce titre il valut à la ville d'être vaillamment reconnue jusqu'à nos jours. Pour cette bravoure elle a été décorée de la Croix de la Légion d'honneur par le président de la République de l'époque, Raymond Poincaré en personne**», affirment les élus dans un désir de partager avec les héritiers de ces hostilités les leçons de ce tournant historique.

Hommage au colonel Teyssier

La journée a débuté par une messe du souvenir en l'église Sainte-Catherine en présence des personnalités civiles, militaires et religieuses, dont le jeune maire de Bitche Benoît Kieffer, le préfet de la Moselle Laurent Touvet, le colonel Hubsch, chef de corps du 16^e bataillon de chasseurs à pied, et le maire de la ville allemande de Leebach jumelée avec Bitche. La population a été invitée ensuite à une cérémonie à la citadelle où des



Les deux sabres ayant appartenu à Teyssier ont été remis au maire Benoît Kieffer. Ils intégreront le musée de la citadelle.

effets ayant appartenus au colonel Teyssier ont été remis au maire de la ville après le dévoilement d'une plaque commémorative en l'honneur du défenseur de la ville «**et en mémoire des victimes des deux camps pour souligner l'amitié re-**

trouvée entre les deux peuples».

Deux expositions à la citadelle

Les deux expositions thématiques dédiées au cent-cin-

quantenaire ont été inaugurées par les officiels, l'une retrace la vie du colonel «**éruudit occitan Louis Casimir Teyssier**» réalisée par le Centre culturel occitan de l'albigeois (CCOA), et la seconde, itinérante, est proposée par la Société d'histoire et d'archéologie de la Moselle et le Musée de la Guerre de 1870 et de l'Annexion de Gravelotte, reprenant en une dizaine de tableaux les principales batailles et sièges. Elles seront visibles jusqu'aux journées du patrimoine, le 20 septembre. A cette occasion le public pourra lors de visites guidées se recueillir sur les tombes des soldats morts durant le siège. D'autres événements auront lieu en mars, dont le spectacle de Charly Damm «**Résistance à outrance**».

Jean-Marie Letzelter



Inauguration de la plaque commémorative.